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回
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す
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選
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　今回の「環境まち歩き」

は新座市の平林寺と野火止

用水を巡る散策でした。朝

霞市内も流れ風土の一部で

もある野火止用水ですが、

その流路については詳しく

知らない人も多いようで

す。今回は周辺の道路や林

内での夏の台風（特に24号）

の影響なども見ることができまし

た。

　午前 10 時、新座駅に集合、直前

まで小雨が降る天候でしたが、７

名の参加がありました。駅前から

始まる遊歩道は用水の流れをイメ

ージした遊歩道で 10 分ほどで「用

水公園」に到着します。ここから

にぎやかな 254 号線を超える陸橋

を渡って野火止め用水脇の緑道を

歩きます。この用水は復元され、

254 号線以降は暗渠化されて、朝

霞市、志木市に流れていきます。

付近一帯はクヌギやコナラを中心

とした武蔵野の雑木林が平林寺ま

で続いていきます。途中にかなり

太い木が倒れかかっている箇所が

ありました。台風の影響と思われ

ます。山下橋から野火止緑道に入

ったところにある集会所には地元

ボランティアの方が行っているホ

タルの繁殖施設があり、作業中の

方に室内の水槽で育てられている

幼虫を見学させてもらいました。

　伊豆殿橋を渡り、少し進むと本

流とは違う細い流れが見えてきま

す。いわゆる「平林寺掘」で、こ

れも野火止用水の目的のひとつだ

ったのです。この堀は関越自動車

道を超えて本流につながります。

　平林寺の総門前にあるのが睡足

軒の森です。無料で見学できる庭

園で四季の植物も豊富です。ただ

この日は園内の多くが立ち入り禁

止でした。管理の女性の話では遊

歩道の整備とのことですが、先日

の台風での倒木などの処理もある

そうです。平林寺の境内林も台風

でかなりの被害を受け、今年の秋

は見学も制限しているとのこと。

今年は台風の発生も多く、風雨に

より多くの影響を及ぼしましたが、

台風の大型化の原因のひとつは海

水温の上昇ということです。地球

の環境はすべてつながっているこ

とを実感します。

　取り壊し中の新座市役所を見な

がら「野鳥の森」を横切ってまた

国道へ。都市化の進む地区と林、

田園地帯が同居する地域です。「用

水公園」のふるさと新座館に戻っ

て昼食後、暗渠化した野火止用水

跡の道路・遊歩道を通って志木駅

まで歩きました。

環境まち歩き―野火止用水と平林寺周辺
10月14日に開催　台風被害も目立ちました



自然部会（あさか里山クラブ）の今後の活動スケジュール（午前９時～ 12 時）

　あさか環境市民会議の第 15 回目となる総会が平成 30

年（2018）年 5 月 13 日（日）、朝霞市リサイクルプラ

ザで開催されました。2017 年度の事業活動報告のあと、

新年度事業などを決定。また、役員改選では、基本は留

任ですが、新役員を決定しました。毎年、総会終了後に

はいろいろなテーマによる講演会が行われていました

が、今年は今後の活動の展開を考えようということで会

員による懇談会を実施ました。

＊

　午前 10 時からの総会には会員など約 16 名が参加しま

した。司会・進行は筑井副会長。開会に先立ちあいさつ

に立った藤井会長は「今年も新しい活動が生まれるよう

に、皆さんのご意見をお寄せください」と述べました。

　続いて、この日来賓として出席の朝霞市市民環境部の

清水次長は「あさか環境市民会議などの協力を得て、緑

地保全活動など進めています。今後も朝霞の環境を守り

発展させるための環境会議の活動を今後もお願いいたし

ます」と、当会議への期待と支援を披露していただきま

した。同じく市民環境部環境進課長の石井氏も紹介しま

した。

　議事は、規定により藤井会長が議長をつとめました。

　第１号議案「平成 29 年度事業報告」について」は明

山副会長が説明に立ち、資料に記載された１年間の活動

や行った事業内容の記録を詳細に報告しました。また、

自然部会、生活環境部会、広報・評価部会のそれぞれの

活動についての報告も行われました。

　第２号議案「平成 29 年度決算報告について」は、望

月会計担当役員が説明を行い、いずれも承認されました。

　第３号議案「平成 30 年度事業計画案」については明

山副会長が提案を行いました。基本方針は「朝霞市の環

境に対して市民、市民団体、事業者及び市が互いに協力、

連携しながら、よりよい環境を次世代に残す活動を継続

していきます」ということで、①運営会議を通して、会

員との情報の交換を行い②部会に関連したイベントを年

数回程度行う③各部会が中心となって年間の活動を推進

④環境基本計画を推進するための勉強会を開催―となっ

ています。とくに、自然部会は、愛称を「あさか里山ク

ラブ」とし、斜面林保全活動として、下草刈、間伐、落

ち葉掃きや岡、宮戸、根岸台斜面林の整備済み箇所への

落葉樹の植樹活動、実生樹の育成環境促進や根岸台里山

再生林での湧水を活かした水辺環境の整備などを行って

いきます。「生活環境部会」「広報部会（広報・評価部会

から改称）」も朝霞のまちを再認識するための事業を企

画し、朝霞市の環境を考えるための「環境まちあるき」

の開催や道路・公園等における調査結果を踏まえて、検

討提言を行うことにしています。続いて第４号議案「平

成 30 年度収入支出予算案」については桒田会計担当役

員が説明を行いました。

　予算科目名の変更や助成金の扱いなどわかりにくい点

を説明、両議案とも承認されました。第６号議案「会則

の改正」では、これまで会の実務を行ってきた会議を「役

員会」から「運営会議」に変更し、役員は「運営委員」

とすることになりました。これも承認されました。

２グループでの懇談会を開催

　今回の総会では例年の様な講演会形式でなく、会員の

皆さんに自由に意見を出してもらうためのグループ会議

を行いました。参加者を２つのグループに分け、少人数

で日頃の活動の中で感じた意見や今後のあさか環境市民

会議の活動に対する提案などを話し合い、会員間の交流

方法などについて話題が出ました。

グループで今後の活動を話し合い

あさか環境市民会議の通常総会　2018年５月13日
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